

Précio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 19.—El Purísimo Corazon de la Virgen Maria.

Lunes 20.—Santa Florentina virgen y san Inocencio obispo.

Martes 21.—San Luis Gonzaga confesor y san apolinár mártir.

Miércoles 22.—san Paulino obispo y confesor y san Juan obispo.

Cultos

Domingo 19.—La Misa y oficio divino son del Purísimo Corazon de Maria, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 3 despues de Pentecostes y de los Santos Gervasio y Protasio mártires.

En la Catedral, homilia por el Rdo. D. Rafael Mascaró Vicario, despues de la Misa conventual se hará la consagracion al Santísimo Corazon de Jesús de toda la Diócesis.

En San Francisco homilia por el Rdo. Sr. Ecnomo.

En San Agustin continua la oracion de 40 horas y ejercicio del mes consagrado al Santísimo Corazon de Jesús; esponese S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y se reserva á las 8 y media.

En Santa Clara, se celebra la Festividad de Corpus Christi, á las 10 Misa solemne con esposicion del Santísimo y sermon por el Rdo. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato: continuando de manifiesto S. D. M. hasta la tarde en que se cantan las Vísperas y despues la Procesion y reserva.

En el Sagrado Corazon la Archicofradía de Hijas de María tienen la Misa de comunión mensual.

Lunes 20.—La Misa y oficio divino son del Patrocinio de San José esposo de María Santísima, con rito doble 2.ª clase color blanco, haciendo conmemoracion de san Silverio Papa y martir.

Martes 21.—La Misa y oficio divino son de san Luis Gonzaga confesor con rito doble color blanco.

Miércoles 22.—La Misa y oficio divino son de San Bernabe Apostol, con rito doble mayor; color encarnado, haciendo conmemoracion de San Paulino confesor.

IGLESIA DE SAN AGUSTIN.

MES DE JUNIO

DEDICADO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Todos los dias del presente mes, á las 5 y media de la mañana, habrá en dicha Iglesia y en el altar del Sagrado Corazon, Misa rezada, que se aplicará por los fines de la «Liga de oraciones», practicándose durante la misma un piadoso ejercicio correspondiente al dia; y concluida la Misa se rezará la Estacion menor en concepto de rogativa por las actuales necesidades de España. Se distribuirá entre los concurrentes «Hojitas» de fervorosos obsequios al Divino Corazon.

Por la tarde despues de la esposicion del Santísimo Sacramento, se rezará á las 7 y media el Santísimo Rosario, y á continuacion habrá otro ejercicio de plegarias.

Nota: El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 dias de Indulgencia á los fieles que tomen parte en cualquiera de los mencionados actos.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

LA DEVOCION AL SS. SACRAMENTO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazon, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristía.

PROPÓSITO

Propagar el culto del Sacramento. Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las actuales necesidades de España.
 - 2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 3, Santa Clotilde, Reina.
" 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Lic. D. Pedro Anglada, Pbro., y las de otro asociado y dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

La opinion en América.

Aspectos del conflicto hispano-americano.

«El crimen de lesa civilizacion cometido por los americanos del Norte el año 47, es fecundo en saludables enseñanzas que estamos en el deber de no relegar al olvido.

Todo el mundo sabe, y el presidente Mac Kinley lo ha confirmado descaradamente en Mensaje, que con el pretexto de apoyar la ereccion de un Estado libre en Texas, con gobierno propio, invadieron el pais, y gracias á los disturbios intestinos, á la impericia de los jefes y á los indignos proceder de algunos malos mexicanos, se anexionaron la mitad del territorio nacional, verdadero latrocinio reprobado por todas las naciones cultas.

La propension absorbente de la raza anglosajona se ha puesto de relieve en multitud de casos, y nosotros tenemos dolorosos testimonios de ello, pues hemos visto desmembrar nuestro territorio en el 47 y ahora asistimos á la invosion desenfundada de las compañías y empresas yankis, que aprovechan la franca entrada que tienen y las concesiones liberales que se les otorgan para apoderarse de la agricultura, de la industria y del comercio del pais.

Un grupo que blasona de estar educado á la alta escuela, hace causa común con los enemigos naturales de México apoyando, en periódicos sostenidos con los fondos públicos, la insaciable voracidad de nuestros vecinos.

Es cierto que hoy el pais no está en las mismas condiciones que en el 47, que tenemos un gobierno estable, honrado y patriota, que nuestros elementos de defensa podrian resistir cualquier ataque; pero eso no es una razon para que permanezcamos impasibles ante la actitud amenazante del llamado coloso del Norte.

La tendencia dominadora de los Estados Unidos está puesta de manifiesto; quieren im-

ponerse; hacerse dueño de todos los mercados americanos. Hoy tratan de ser los mentores, los mesías de los países latino-americanos intervenir en sus cuestiones intestinas y regularizar y encarrilar su marcha política.

Y debemos estar alerta para rechazar esa tutela ominosa, ese protectorado vergonzoso que á la postre nos convertiría en una colonia dependiente del antojo del Capitolio.

Noticias nacionales.

El Banco de España ha accedido á la petición del ministro de Hacienda, de que se le faciliten 50 millones de pesetas para atender á los gastos urgentes de la guerra.

—Circula el rumor, al cual se ha dado crédito en muchas partes, que el Gobierno español ha adquirido en Chile dos acorazados de moderna construccion.

—Mientras noticias de origen español niegan terminantemente que los yankées hayan desembarcado en Guantánamo, despachos de Washington y Nueva York confirman el hecho, dando pormenores, y lo más particular es que nos dan la victoria.

Dicen que en la noche del 9 al 10 los españoles atacaron á la infantería de marina que había desembarcado en Guantánamo.

Los norteamericanos tuvieron que declararse en retirada, abandonando 17 muertos.

—Segun otra version de origen tambien yankée, en la mencionada noche los destacamentos norteamericanos fueron atacados en Guantánamo por los españoles.

Los yankeés formaron el cuadro, y entonces nuseas tropas les atacaron á la bayoneta, mezclándose con ellos, hasta que estuvieron al amparo de la artillería de sus buques.

Ignorábase la suerte de los exploradores y de algunos destacamentos yankees.

Los corresponsales norteamericanos elogian la bravura de las tropas españolas.

—El «Heraldo» ha recibido un despacho de Nueva York diciendo que nosotros tuvimos en Guantánamo 11 muertos y varios heridos. Los rebeldes cubanos, 60 muertos y más de 150 heridos.

En cuanto á los yankées, se ignora el número de bajas que sufrieron.

—Otro despacho de Nueva-York dice que los norteamericanos que habian desembarcado en Guantánamo han abandonado sus posiciones, retirándose á la orilla del mar, al abrigo de su escuadra.

Esta retirada ha producido mala impresion en los Estados-Unidos.

—Noticias de origen norte-americano comunican que han vuelto al campamento de la Caitanera los oficiales Neville y Shaw, que se daban como desaparecidos á consecuencia del combate de Guantánamo.

Dichos oficiales estaban extenuados de fatiga, y contaron que los españoles habian copado el destacamento de vanguardia.

—Dicen de Nueva-York que ha sido pues-

to á flote el crucero norteamericano «San Francisco», que á consecuencia de la niebla habia encallado cerca del paso de Hegland, en Massachussets.

Dicho buque ha resultado con averías que se repararán á la brevedad posible.

—Ha llegado á la Habana el ex-cabecilla Damian Caballero, quien afirma que en Mayo último se reunieron numerosos cabecillos cubanos para discutir si se aceptaría ó no la intervencion de los yankees y si serian rechazados en el caso de desembarcar en Cuba.

Despues de larga discusion se acordó aceptar los auxilios de los norteamericanos y de acuerdo con ellos proclamar la independencia de la isla.

—Segun declaracion del mismo Damian Caballero, los insurrectos luchan con grandes dificultades para mantener la guerra a consecuencia de que, habiendo evacuado las tropas españolas los pueblos del interior, ha aumentado el contingente de mujeres y niños, que constituyen una gran impedimenta.

Un despacho de la Habana dice que los rebeldes de aquella provincia intentaron penetrar en Camanajagua, donde incendiaron varias casas, siendo rechazados y perseguidos por una guerrilla, que tuvo un teniente muerto y un sargento, dos cabos y nueve soldados heridos.

—El ex-cabecilla Massó organiza en Placetas una brigada compuesta de 4.000 cubanos para pelear á favor de España.

—Han llegado a esta Corte 100 marineros procedentes del Ferrol y de paso para Cádiz con objeto de embarcarse en el crucero «Howel», recientemente adquirido por el Gobierno.

Shanyay.—Ha llegado á éste puerto, á bordo de un buque aleman, el Arzobispo de Manila. Salió de Manila el día 8, y dice que la ciudad seguia en el mismo estado que el día tres.

En los arrabales habian ocurrido algunos combates.

El espíritu de las tropas era levantadísimo; los soldados se hallaban dispuestos á morir heroicamente en el caso de que no les lleguen á tiempo los auxilios.

Paris.—Algunos periódicos dicen que han llegado á Manila procedentes de Madagascar tres cruceros españoles.

Dice un periódico que el gobierno es sabedor hace meses de la conducta, no muy correcta, del representante de la Sociedad de seguros de la vida La New York, Mr. Drought T. Reed, el cual ejerce de confidente del gobierno yanqui.

Si la noticia es cierta, tan sólo el descuido más grande puede explicar que el sujeto en cuestión continúe tan campante al frente de la Agencia á que nos referimos.

La verdad es que, al estallar la guerra. La New York ofreció al presidente de la República de los Estados Unidos 10 millones de dollars para hacer la guerra á España.

—El señor ministro de Marina ha hecho á un redactor de un periódico andaluz las siguientes declaraciones.

Cuantos auxilios pueda enviar España, dijo á Filipinas, serán eficaces.

Es indispensable salvar á los heroicos que allí pelean.

Tiene la seguridad de que en Filipinas quedan muchos contingentes indígenas por sublevar.

El general Auñon dice que juzga difícil, no imposible, la salida del general Cervera del puerto de Santiago de Cuba.

Es partidario de que hoy, dadas las circunstancias, deben comprarse hechos los buques destinados al combate.

Además del de Cádiz visitará otros arsenales para corregir sus deficiencias.

Procurará reunir todos los barcos posibles para unirlos á las escuadras.

Cualquiera que sea el resultado de la guerra, —dijo—se aumentará la flota española.

Durante el viaje ha dicho que no ha podido conciliar un momento de reposo, pensando en los problemas que tiene necesidad de resolver en beneficio de la patria.

Ha recibido y contestado infinidad de telegramas.

Espera y confia en que el país contribuirá á la adquisición de buques de guerra, única manera de tener garantidas nuestras colonias.

Acerca de lo que ocurre en Santiago de Cuba, dice que cree imposible que los norteamericanos destruyan, al menos por ahora, las baterías de dicha población, las cuales conoce.

—Los telegramas de Viena reflejan la opinion de la prensa oficial de la capital de Austria, la cual aparece unánime en reconocer la desventaja material con que España lucha en la guerra con los Estados Unidos.

Añade dicha prensa que, á pesar de la debilidad de fuerzas, obstáculo que no es bochornoso cuando la debilidad no va acompañada de falta de valor, España conserva inmaculado en esta guerra su honor nacional y está dispuesta, despues de tantos sacrificios de hombres y dinero, á derramar hasta la última gota de sangre.

—*El Herald* publica, á título de documentos curiosos, varios que están relacionados con el pacto de Biacnabató.

La lectura de estos documentos demuestra que mediaron sumas cuantiosas para llegar á la sumisión de los cabecillas tagalos.

—El almirante Sampson ha teleografiado á su Gobierno diciendo que en el último bombardeo sobre Santiago de Cuba sufrieron averías el «Massachussets», el «Brokly» y el «New York».

Todas estas averías, dice el mismo Sampson, tardarán algunos días en ser reparadas.

Agrega que al ser desmontado á bordo del «Massachussets» uno de los cañones de mayor calibre por un disparo del enemigo, tuvo sensibles bajas.

El almirante Sampson, despues del combate contra Santiago de Cuba se retiró á Cabo Haitiano, donde enterró con mucha reserva ochenta cadáveres pertenecientes á las dotaciones de los buques.

—Asegúrase que el Gobierno tiene noticia de que el cónsul de España en Hong-Kong señor Navarro, se halla realizando sobrehumanos esfuerzos con objeto de poder comunicar con Manila.

En la actualidad el señor Navarro tiene detenidos dos buques en aquel puerto, aguardando una ocasion propicia.

Hasta el día 20 no hay seguridad completa de poder recibir despachos del general Augustin.

El mencionado día debe llegar á Hong Kong, procedente de Manila, un vapor aleman que conducirá la correspondencia oficial.

Estos despachos se recibirán en Madrid en la madrugada del 22.

—Sigue siendo objeto de todas las conversaciones la tirantez de las relaciones existentes entre Alemania y los Estados Unidos.

Dicese que el gobierno aleman ha dispuesto que vayan á Manila cuatro de los grandes acorazados que tiene en Oriente.

Añádese que el emperador Guillermo ha enviado una nueva nota á Mac-Kinley exigiéndole una respuesta inmediata á la que le expidió anteriormente.

—Dice el *Herald* que las gestiones que está realizando Martínez Campos tienen por objeto pedir que se aumente con ocho regimientos la guarnicion de Madrid.

—*El Imparcial* ha recibido un telegrama de la Habana en el que se dice que la escuadra española no debe hallarse en Santiago de Cuba.

Funda esta apreciacion el corresponsal en el hecho que en el último bombardeo contra Santiago de Cuba no salieron los buques españoles á batir á los yankees, cuando se sabia que estos tenian escasas municiones.

Este despacho ha sido muy comentado.

La opinion sigue dividida al apreciar la situacion de nuestra escuadra.

—El trasatlántico «Catalina» que fué apresado por los yankees al principio de la guerra, ha zarpado de Cayo Hueso con rumbo á Coruña.

A Canarias han llegado varios buques que van á recoger varias familias inglesas establecidas allí, las cuales huyen ante el temor de próximos bombardeos.

—Importantes periódicos de Alemania, examinando las consecuencias de la guerra actual, dicen que los Estados Unidos sufrirán perjuicios en sus relaciones con las Repúblicas del Sud América, las cuales demuestran claramente sus simpatías por la antigua metrópoli.

Teme que la afición á la conquista que parece desarrollarse en Norte América, lleve á esta nacion hasta el extremo de posesionarse de las Repúblicas, existentes en el Centro y Sud de América.

—En las oficinas de correos de Washington y Nueva York, se siguen abriendo todas las cartas que van dirigidas á España, incluso las certificadas.

Los valores que se remiten son también secuestrados, pero éstos á favor del tesoro yankee con destino á los gastos de guerra.

Igual suerte corren las cartas que allí se reciben procedentes de España.

De todo un poco

De *La Barretina*, de Barcelona, traducimos lo siguiente:

«En las puertas de la iglesia de Santa Maria del Mar se veía el domingo pasado el siguiente aviso: El que haya perdido en este templo cierta cantidad de dinero, puede pasar por la sacristía, donde despues de dar las señas le será entregada. Como en efecto sucedió. El que se le habia encontrado era una persona necesitada.»

Este hecho es de los que no necesitan alabanzas; pues ellos mismos se alaban.

Cero y van... quince millones.

«Como fruto de misión que hace poco se dió en Barcelona, se ha verificado la restitucion de 2.000 á una respetable casa de comercio de aquella capital.

Vaya unas cosas que hacen los misioneros ¿verdad? hacer de volver lo ajeno.

La Congregación de la Caridad cristiana ha repartido entre los pobres, durante el pasado Marzo 4.889'20 pesetas.

¿Donde está el verdadero patriotismo, señores de la *filantropía*.

Sea bienvenido.

D. José Pérez López, conocido en el mundo masónico con el sin simbólico nombre de Cabri-netti, P. R. m. ha abjurado sus errores abandonando la secta ante el señor cura de San Mauro y San Francisco, Alcoy.

Reciba nuestra felicitación el nuevo converso y que el Señor le conceda la santa perseverancia.

¿Cuándo se convencerán todos los ilusos de que la masonería es una farsa de la peor ley!

Nuestra escuadra en Manila

En «El Basco» llegado ayer, se leen estas líneas consoladoras:

«¡ÁNIMO!

Sabemos por buen conducto que la escuadra del almirante Cervera llegará el lunes próximo á la bahía de Manila, al mando del Sr. Paredes.

Y así lo publicamos porque el patriotismo nos lo dicta para que el espíritu de nuestros compatriotas vea que pronto se acerca el momento de vengar lo de Cavite.»

La noticia cundió rápidamente por Bilbao, provocando los naturales comentarios de los periódicos.

Uno de ellos, «El Porvenir», escribe:

«El día en que tuviéramos que felicitar á «El Basco» por haberse realizado su afirmación, sería gran día para nosotros, que antes que todo, y por encima de todo, somos españoles.»

A lo cual contesta en el número del lunes «El Basco», con las siguientes significativas palabras:

Pues siendo así, esperamos que en breve habrá de felicitarnos «El Porvenir» por haberse confirmado nuestra noticia con la oficial de la llegada de nuestra escuadra, en la que van los tres acorazados vizcaínos á las aguas de Manila.

Y nada más por hoy.»

¡Dios lo quiera!

Por nuestra parte, no decimos más sino que nos parecía muy extraño que en defensa de Santiago de Cuba no figurase más buque español que el «Colón».

¿Dónde estaban los otros?

Gacetilla.

Hoy en la Santa Iglesia Catedral de Menorca se celebrará la fiesta de su dedicación, y mañana domingo se hará la consagración de toda la Diócesis al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Misas.—Las habrá en el altar de San Luis Gonzaga cada media hora desde las 5 hasta las 7 y media de la mañana el martes de la semana entrante, 21 de los corrientes, por ser el día de dicho Santo, habiéndose dignado S. E. Ilma. conceder 40 días de indulgencia por cada una de las indicadas misas que los fieles oyeren devotamente.

Comision.—Mañana saldrá la comisión de la Cofradía de San Juan Bautista á recorrer las casas de los principales propietarios y payeses, con el objeto de invitarles para las próximas fiestas que se verificarán el viernes y sábado próximos. Los mayordomos serán D. José María de Sintas y D. Rafael Bosch Pbro.

Revista.—Ayer tarde en la plaza del Borne, el comandante del Regimiento de Leon D. Enrique Lopez Sanz pasó la revista mensual de armamento á la fuerza destacada en esta poblacion.

En la mañana de ayer ingresaron en el convento de Religiosas de la Enseñanza de esta ciudad, las señoritas D.^a María Benejam y Saura y D.^a Magdalena Garcia, en calidad de postulantes del hábito de dicho Instituto. Que Dios bendiga sus santos propósitos.

Hoy ha tomado colacion y posesion

canónica de un Beneficio de Patronato laical, en nuestra Santa Iglesia Catedral, nuestro apreciable amigo el Rdo. D. Rafael Bosch, Pbro. á quien felicitamos.

Leemos en «El Bien Publico».

«Incoado por la Delegación del Gobierno el oportuno expediente sobre la mala calidad de unas harinas y muestra de pan averiado que han sido recogidas y depositadas en el local de dicha dependencia, el Sr. Delegado dispuso en el día de ayer, la remision de las mismas al Sr. Alcalde como Presidente de la Junta local de Sanidad, á fin de que, examinadas por la misma, prosiga la instrucción de dicho expediente, á cuyo efecto esta tarde se reunirá dicha Junta de Sanidad.»

«La Maritima» practica las oportunas gestiones en años anteriores, la hora de salida del vapor-correo de Palma, efectuándolo á las seis de la tarde en vez de las cinco con lo que se favorece al público sin perjudicar en lo mas minimo el buen servicio de correos.»

Copiamos de «El Grano de Arena» las siguientes noticias:

«El vapor «Menorquin» se ha detenido hoy en Calallonga para descargar nueve cajas de peso 200 kilos conteniendo espoletas y granadas.»

«El lunes de la presente semana se dió principio á las obras de restauracion de la antigua iglesia de San Lorenzo de *Bini-xems*, gracias á las limosnas recogidas entre los fieles de Menorca.»

«Dicen de Gibraltar que en los sitios de costumbre se ha fijado el siguiente anuncio:

«El cónsul inglés de Cadiz participa que en vista del gran número de minas submarinas que se han colocado en la bahía de dicho puerto, se hace imposible entrar, salir ó moverse en el mismo sin piloto.

Habiéndose dado el caso de que un yate inglés saliese sin piloto del puerto, las autoridades de marina informan que en lo futuro á ningun buque le será permitido romper las ordenanzas del mismo, y con el buque que tal hiciere se obrará con gran severidad.

El yacht inglés no fué detenido por ser el primer vapor que salió sin piloto.»

«Ha de proveerse por concurso la cátedra de Física y Química y su agregada de Historia Naval, vacante en el Instituto de 2.^a enseñanza de esta ciudad, dotada con el haber anual de 2.500 pesetas.»

Mañana en la plaza del Borne la banda del Regimiento de León tocará las siguientes piezas.

- 1.^a La marcha de Cádiz, Pasodoble.—Estella.
- 2.^a Fantasia de la ópera Favorita.—Donicetti.
- 2.^a La escuadra española Valses.—R. Muños.
- 4.^a Anki Panki Polka.—Ch. Cohote.
- 5.^a Esperanza, Mazurka.—Guerra.
- 6.^a Que te calles, pasoble.—Font.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 18.—4 m.

Se ha recibido un despacho oficial de Manila en que se participa que aumenta la gravedad de la situacion.

Las tropas se batan para contener el avance del enemigo, el cual aumentan sus fuerzas con las deserciones de nuestros soldados indigenas, disminuyendo por tanto nuestros elementos de fuerza.

Dice además que el general Augusti espera auxilios de la Peninsula.

Madrid 18.—8 mañana.

Noticias de origen particular participan que en Manila los insurrectos han roto la linea del rio Zapote y cercan á Manila, temiéndose que lleguen á entrar en la capital como una avalancha.

Parece que las milicias de indigenas filipinos que se habian armado se han pasado al enemigo.

El General Peña tuvo que entregar la plaza de Cavite.

Los hospitales y las iglesias están lienos de heridos.

Aguinaldo cogió parte del convoy destinado á los fuertes que defienden á Manila.

La ciudad murada de Manila está llena de niños y mujeres.

El periódico de Londres «Daily Mail» dice que Aguinaldo está dispuesto á proclamar la República filipina y que es inminente la rendición de Manila, considerándose que esta rendición se hará sobre el dia 20 de Junio.

Zapatos de Canadá con hebillas para hombre á 7 pesetas par.

Zapatos de charol con lazos para hombre 7 pesetas.

Borceguíes charol y cabritilla para hombre 7'50 pesetas.

Zapatos de charol badana para señora tres pesetas.

Se venden calle del Rosario num. 13.

VARIEDADES.

En el parlamento francés ha presentado el abate Gayraud una curiosa estadística que demuestra la superioridad de los establecimientos libres de enseñanza, sostenidos por la caridad particular de los católicos, á los oficiales, que cuestan al Estado más de 20 millones de francos anuales, sacados de la nación, en su inmensa mayoría católica, para pagar liceos y colegios donde está prohibida toda enseñanza religiosa y se enseña, en cambio, los errores más groseros.

Mientras que el número de alumnos que asiste á los liceos y colegios oficiales sólo asciende á 80.000, el de los colegios religiosos, que no cuestan un centimo al Estado, se eleva hasta 84.000.

Esto unido á la superioridad del metodo seguido en los colegios dirigidos por familias religiosas, y al brillante resultado de los exámenes, ha enfurecido á los diputados anticlericales de la Cámara, que, sintiéndose heridos en sus hipócritas alardes de progreso y cultura, cogidos en sus mismos principios de igualdad y libertad, no sabían cómo defenderse del ataque del valiente orador.

CHARADAS

1.ª

Si al valiente español tanto le importa, por ser parte esencial del cuerpo humano, mantener sano y salvo su *dos quinta*, á su vida y salud tan necesario; no menos importancia tiene el *todo* con su fuerte y robusta *dós tres cuatro*, para humillar el insolente orgullo del indigno pirata americano.

JACINTO.

2.ª

PROBLEMA.

Un *segunda* y tres *dos prima* forman cuatro *dos primera*, siendo *prima tres* igual á *prima segunda tercia*; cosa que no causa *todo*, por ser clara y manifiesta.

CÁNDIDO.

3.ª

En sa sílaba *primera*, trobarás un animal; una *sólfa* en sa *segona* igualment encontrarás; par un *tot* vas á Mahó sensa cap dificultad; però no anirás á Cádiz, ni tampòch á Gibaltá.

JACINTO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solución á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª NO-VEL-DA.

A la 2.ª CAN-DI-DO.

NOTICIAS VARIAS

Espanoles y alemanes en Filipinas.

Telegrafian de Berlin que la escuadra alemana de Filipinas ha quedado reforzada con nuevos buques, constituyendo una flota poderosa y muy superior á la de Dewey.

Dicese que el capitan general y el cónsul de Alemania estan celebrando continuas conferencias, relacionadas con la grave situacion que atraviesa Filipinas. Parece que Alemania hace causa comun con España, y á su actitud se debe la con-

ducta de los yankees, que no se han atrevido á bombardear dicha capital.

Sebre el fracaso de los yankees en Guantánamo

Washington.—Varios periódicos no ocultan su contrariedad con motivo del fracaso ocurrido á las fuerzas yankees en Guantánamo. Referente á esta poblacion se saben nuevos datos acusando una vergonzosa derrota experimentada por el destacamento yankee que cayó prisionero.

Nuestros enemigos experimentaron muchas bajas, y ante el empuje de los españoles huyeron á la desbandada.

Otros periódicos yankees dicen que sus soldados están en constante peligro en Guantánamo. Se hallan rendidos por la fatiga á casa de los incesantes ataques de las tropas españolas. Estarian ya aniquilados á no ser la proteccion que reciben de los buques, que impiden el avance de nuestras tropas.

A pesar de ello los españoles tienen cercado el campamento yankee y se renuevan siempre los ataques.

Por la noche nuestros soldados avanzan á través de las malezas, llegando á treinta metros de distancia de los norteamericanos sitiados.

En el combate del domingo algunos insurrectos atacaban á los yankees confundiendo con los españoles.

BIBLIOGRAFÍA.

Se ha publicado el número 102 del «Boletín Oficial» del Obispado de Menorca, correspondiente al día 9 del actual, conteniendo el siguiente sumario:

Seccion oficial.—Real carta de ruego y encargo para que se hagan rogativas á fin

de impetrar del Señor el pronto y feliz término de la guerra.—Comunicacion de la Junta Central de suscripcion nacional.—Edicto del Tribunal Eclesiástico anunciando la vacante de un Beneficio.—Breve de S. S. en honor de San Antonio de Padua.—Relacion de los ordenandos en las Témporas de la Sma. Trinidad.—Estatutos y Reglas escolares del Seminario.

Seccion Doctrinal.—Cuestiones litúrgicas.—Programa del concurso ordinario de la Academia de Ciencias morales y políticas para 1899 y Programa del segundo concurso especial.—Bibliografía.—Liga de plegarias.—Lista de denativos para la suscripcion nacional.

Se venderán desde hoy

Un carretón, un reloj y leontina de oro, ropas y otros efectos á precios muy reducidos desde las nueve de la mañana á la una de la tarde en la casa calle Estrecha núm. 1 y desde las tres hasta las cinco de la tarde en la casa de D. José Anglada Vila, calle de San Cristóbal n.º 25.

Sucursal de la Caja de Ahorros y Préstamos de Menorca.

CALLE 9 DE JULIO 23

Ciudadela.

Esta Sociedad efectua las siguientes operaciones:

Préstamos sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes de oro y plata, perlas, etc., etc.

AVISO: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

COMPRA monedas de oro nacionales y extranjeras con muchísima prima.

COMPRA toda clase de alhajas antiguas y modernas, aunque estén rotas, á buenos precios.

23, Calle 9 de Julio n.º 23.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J.M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.
Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. stá en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. —50 cens.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramatica infantil, coleccion de piezas representables á 25 cens.
Estampas, emblemas, alegorias y rosarios.

Manual de consumos.—2 pesetas.

LA ARMADA ESPAÑOLA

PRECIOSAS ACUARELAS

REPRODUCIDAS POR EL FOTOCROMOGRABADO

à 4 reales cuaderno en esta imprenta